

LETRA CONFEDERAL

C.N.T. PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO A.I.T.

Redacción y administración: García Hernández, 15

Precios de suscripción: 50 cts. al mes. Número suelto, 15 cts.

¡SEAMOS SINCEROS!

hay que ser un poquitín más sinceros. No se puede jugar al equívoco de la forma que se está jugando. El proletariado tiene derecho a exigir que se obre con seriedad. la unidad se ha convertido, para algunos, en un tópico. Se proclaman partidarios ardientes de la unión de todos los proletarios; pero muy pocas veces la practican. La zancadilla, la maniobra y el engaño están demasiado arraigados en el alma de ciertas gentes; la Revolución, por desgracia, no mejora a los hombres.

EL REFORMISMO, CONTRA LOS TRABAJADORES

«Luchamos por una República democrática y parlamentaria»

«revolución democrática». «República parlamentaria». «No es el momento de realizar la Revolución social». He aquí unas cuantas consignas dignas de los programas políticos republicanos; pero degradantes para los Partidos obreros que, haciendo una revisión de sus principios revolucionarios, se confunden con los Partidos representantes de la pequeña burguesía, cuya meta es «la democracia, en la que existe —según Lenin— la explotación del hombre por el hombre, el trabajo asalariado y, como tal, es una democracia solamente para las clases dominantes»; «democracia para los ricos; para la infima minoría que detenta los privilegios de clase por medio del poder económico político». Nos extraña, sobremanera, el que al ritmo de la «República democrática y parlamentaria», todavía se cobren los dividendos por los tenedores de «bonos del Estado». Es muy «democrático», excesivamente, el que se negocien y pignoren las acciones del Banco Hipotecario, las cuales pesan sobre el campesino pobre, el pequeño industrial y el pequeño comerciante, ahogados por las deudas que engordan los beneficios líquidos de la alta finanza. Otro tanto ocurre con las acciones y obligaciones de las demás entidades bancarias y Sociedades anónimas de carácter industrial. Sin embargo, lo más original en cuanto a la defensa de estos intereses burgueses, es que la defensa no parta del campo republicano, sino más especialmente de los Partidos proletarios de abolengo marxista. Y decimos de abolengo marxista, porque si los Partidos Comunista y Socialista, así como sus Juventudes, hicieran honor a sus principios socialistas, se habría dado al traste con «toda la vieja máquina del Estado burgués» (Marx) y con la estructura material de la economía capitalista. Marx y Engels, en el «Manifiesto comunista», jamás aludieron a un período de transición de «República democrática y parlamentaria», Marx y Engels, en el «Manifiesto comunista», dicen: «El propósito inmediato de los comunistas es el mismo que el de todos los Partidos obreros: constitución de los proletarios en clase, destrucción de la supremacía burguesa y conquista del Poder político por el proletariado.» Entiéndase bien, que son fines «inmediatos», no períodos de transición y condiciones mediatas. Por esto, el marxismo de los Partidos marxistas españoles es un marxismo que ahora nada tiene de común con el marxismo revolucionario; pero sí muchas afinidades con el revisionismo socialdemócrata, contra el que Lenin dirigió sus teorías revolucionarias plasmadas en «El Estado y la Revolución». Si el marxismo español fuese un marxismo-leninismo, no de palabra, sino que de hechos, podríamos afirmar que ni el Banco Hipotecario, ni los «bonos del Tesoro», ni las deudas que pesan sobre las clases humildes, existirían ya. ¿Por qué? Porque Marx y Engels, en el Manifiesto comunista, dicen: Expropiación de la propiedad territorial, «centralización del crédito en un Banco nacional», «abolición de la herencia», «socialización del transporte», etcétera. Y si a esto añadimos las conclusiones que Lenin sienta sobre la «República parlamentaria y democrática», en las que dice que «la República democrática es la cubierta política tras de la cual se encuentran más asegurados los intereses capitalistas», comprendemos claramente que las posiciones políticas del P. S., del P. C. y de las J. S. U. chocan, se repelen o, mejor dicho, están en antagonismo con las normas revolucionarias del marxismo-leninismo. No queremos nosotros entablar polémicas con respecto a la adulteración o no adulteración del marxismo-leninismo, sino que lo que

pretendemos es que desaparezcan esas consignas contrarrevolucionarias de «Primero, ganar la guerra, y después hacer la Revolución», de «Luchamos por una República democrática y parlamentaria» y «No es el momento de hacer la Revolución». Nosotros entendemos que la guerra y la Revolución deben de hacerse paralelamente, o que, como dicen Marx y Engels, «el primer acto del proletariado es convertir la propiedad capitalista en propiedad social por medio de la socialización de los medios de producción y de cambio».

que necesite, esos sí, esos son de la C. N. T.

el pobre de aquél que se fie, para su bienestar del poder de otro; poder que él mismo les dió cuando vengan los compañeros de los frentes, cuando después de dar su sangre y vidas generosas, vean que no hay trabajo porque el patrono no tiene el trabajo suficiente, porque para sus intereses no le conviene, verán que no ha merecido la pena el luchar por quitar a los patronos.

si los patronos que hoy hay son pequeños, habremos de pensar que mañana por haber chupado el sudor de sus semejantes, serán los nuevos amos de todos.

si aquel que tiene una viña se cree porque otro se lo diga, que se ha de morir de hambre si la da a la colectividad, está equivocado.

en Alcázar hay terreno suficiente para que todos vivamos, cada uno de nuestro trabajo.

los obreros todos en activo, o sea que en ninguna estación del año les falte la ena. Se produce lo suficiente y doble para el sostenimiento de los pueblos.

como nadie tiene nada, la palabra mío huelga, y a todos aquellos que dicen yo tengo esto, yo tengo lo otro, nosotros les decimos: compañeros; vosotros no tenéis nada, o estais engañados u os engañan; la tierra, los edificios, hasta la ropa que llevais, no os pertenece por la razón sencilla de que no la habeis hecho.

por lo tanto, decir que las casas son vuestras es usurpar un derecho a los que las hacen, que son los albañiles, y así sucesivamente para con todos los ramos y con todo, como es natural.

a todos aquellos de vosotros que se rigen por otro que no sabe nada de nada, ni aún producir, la Confederación Nacional del Trabajo os dice:

para todos trabajar, que es el derecho de todos, lo más fácil antes de la socialización es la colectividad, porque dentro de ella ingresa todo lo que algunos creen que es suyo, y es explotada por todos para la buena mar-

(Continúa cuarta plana)

Lo que Queremos nosotros

solamente los capaces de regirse ellos solos, los hombres de iniciativa propia, los que han de forjar una vida, para ellos mejor, pertenecen a la C. N. T.

solamente los que piensan en el futuro digno del Pueblo, y en el futuro digno de su condición de hombres libres en todos los sentidos pertenecen a la C. N. T.

aquellos que cómodamente esperan del poder y del esfuerzo de otro, como merced, una mejor forma de vida, los que hacen cesión de sus derechos por delegación a los que viven a su costa imponiendo su criterio, no pertenecen a la C. N. T.

los que quieren que el mañana sea un mañana equitativo, en donde no haya mendigos por las calles, y en donde no existan parados, éstos sí están con la C. N. T.

los que no insultan a nadie, sino todo lo contrario, les enseñan y alleccionan y les dan un consejo o pauta para que vean el camino del bien que abarca a todas las personas en general.

los verdaderos revolucionarios, que ven que solamente, colectivizando primero y después socializando, los hombres y mujeres no han de pasar privaciones y cada uno ganará con arreglo a lo



¿.....?

(Grabado de RIL)

NO ENCAREZCAMOS LAS SUBSISTENCIAS!

Los datos que obran en nuestro poder, nos permiten decir a quien corresponda, que los botes de tomate pueden y deben venderse a 0'60; y el kilo de azúcar a 2'10. y que como se cobran a 0'65 y 2'20 respectivamente, se está perjudicando al consumidor.

PARA VERGUENZA NUESTRA

hoy sábado ha amanecido un día lluvioso y frío. A pesar de lo desapacible del tiempo, desde mucho antes de que las primeras luces del día alumbraran las calles, se empezaban a formar colas y más colas a las puertas de todos los establecimientos donde puedan vender algo para comer. Quizá por estas circunstancias pensamos con fuerza en nuestros compañeros que se ven obligados a aguantar en las trincheras el agua y el frío. Como en meses atrás se vieron precisados a resistir un sol abrasador.

sentimos lástima, pena y rabia. al fin, hacia mediodía empezaban a deshacerse las colas, no por el mal tiempo, sino porque lo que han puesto a la venta se ha ido terminando y ya nada se espera. Es entonces cuando me doy cuenta de otra cola que va formándose. Pero me extraña ver la casa que han escogido para ir colocándose uno a uno junto a la pared esperando pacientemente. Y me extraña porque en esa casa no se vende nada. Pregunto y me dicen que esperan «el céntimo de los sábados».

siento que la sangre se me agolpa a la cara, que las palabras afluyen en tropel a mis labios.

Un crimen más

la asociación secreta del fascio ha clavado nuevamente sus garras sobre otro compañero: Gregorio Díaz, del Partido Comunista.

luchador que procedía de los frentes en busca de un descanso merecido donde saturar su espíritu, ha encontrado la muerte alevosamente de manos de un espía alemán.

Gregorio Díaz, héroe anónimo como tantos otros que dan su vida por la libertad, ha rendido tributo a la suya. Venta en busca de descanso y lo ha hallado, desgraciadamente.

¿qué importa una vida más si ella ha servido para descubrir a un criminal, que emboscado en las filas de hombres honrados, no se sabe qué planes siniestros tenía encomendados?

el entierro del compañero muerto, verificado en la tarde del jueves, puso de manifiesto el estrecho e indisoluble abrazo que hasta ahora tenemos forjado los obreros en Alcázar.

no se encontró solo el cadáver. Se paralizaron, por unas horas, las industrias y numerosos grupos de obreros de todas las tendencias políticas y sindicales, se unieron al fúnebre cortejo hasta la Necrópolis. a las puertas de ella, el com-

Insulto no sé a quién; maldigo sin saber tampoco a punto fijo contra quien van mis maldiciones. Sólo veo con claridad una cosa. Una injusticia. Lo del «céntimo del sábado» es una vergüenza, es una ignominia, es una afrenta para los que dan su sangre por el bien de una mejora para los pobres.

¿por qué no se acaba con esto? ¿Quién tiene la culpa de esa mendacidad obligada? Que no se nos diga «¡Que trabajen!». Sabemos, que los que van ahora de puerta en puerta no pueden trabajar, son viejos, niños y hombres imposibilitados para el trabajo.

siempre ha sido una vergüenza ver esas larvas de la Sociedad, pero nunca hemos podido obligar a los pudientes a que dieran de su dinero para remediar todo esto. Hoy sí; hoy podemos obligarlos y hemos dado hacerlo. Y ha de ser inmediatamente. Sin esperar «a que termine la Guerra». Hemos de darle la facilidad a los que luchan en el frente de tenerles arreglada la retaguardia, para no tener que avergonzarnos ante los que lo han dado todo en pro de una Sociedad más nuestra.

MERCEDES BEJAR

pañero Tajuelo pronunció sentidas frases en honor del infortunado hermano comunista, desfilándose a continuación delante del féretro.

descanse en paz y que su muerte sirva de estímulo a todos para luchar hasta el total exterminio de esa fiera que asola los campos y cubre de luto los hogares obreros, para imponer su nefasto poderío.

porque propugnamos y deseamos la unión del proletariado, estamos dispuestos a no poner obstáculos a la misma.

la C. N. T. y la U. G. T., lo decimos ahora y lo hemos dicho antes, han de asumir la administración de la victoria.

sin admitir ingerencias y sin permitir mixtificaciones que puedan variar el contenido de emancipación proletaria que encierran la guerra y la Revolución

La guerra y la Revolución son una misma cosa.

desde el Gobierno y hasta la sociedad en ciertos sectores políticos y sindicales, se viene haciendo de la guerra, del ganar la guerra, mejor dicho, consigna única. Fieles intérpretes de la voluntad del pueblo, hemos de afirmar que nosotros entendemos que las ansias del pueblos cristalizan en la Revolución, porque entendemos, y así lo juzgan los proletarios conscientes, que la guerra y la Revolución son como dos hermanas gemelas; es decir, por Revolución entendemos también el fenómeno de la guerra civil y los proletarios saben perfectamente que si ganaran la guerra y perdieran la Revolución, volverían a su condición de explotados de un sistema, llámesese como se llame, no cambiaría más que de nombre, sin tocar para nada a lo que es alma de esa Revolución que se está gestando en los frentes y en los centros de producción.

cuando decimos que hay que ganar la guerra, afirmamos también que debemos ganar la Revolución. Nuestra Revolución, viene a cambiar radicalmente lo que hasta hoy era norma de vida política y social; pero no hemos de olvidar que eso es fruto de la experiencia madurada en los comienzos obreros desde que éstos diéronse cuenta de que su colaboración con la burguesía no conducía más que a estrechar los lazos yuguladores de todo espíritu de renovación que viniera a debilitar el sistema de explotación.

conscientes de nuestros desti-

nos y responsables ante la Historia de lo que se viene gestando sobre los cadáveres y la sangre vertida, hemos de decir, sin pecar de atrevidos, y mucho menos de gentes irresponsables y desarticuladas, de que antepongamos el ganar la guerra a la misma condición de que queremos también que la Revolución llegue a los máximos límites, donde puedan las fuerzas conscientes, unificadas, para que no vuelva a resurgir de las cenizas del pasado, lo que tantas lágrimas y tanto dolor ha producido en los humildes hogares.

puede que la lucha siga aumentando en crueldad; puede tal vez también que ésta dure más o menos tiempo, como duran todos los fenómenos, inclusive los naturales. Nadie puede predecir su duración. Es por eso que nosotros siempre pedimos y tal vez exigimos también, el máximo de sacrificio para que las reservas disponibles puedan equipararse a las necesidades de todos los momentos y de todas las horas, hasta llegar a ver cristalizado en un nuevo orden económico y social, lo que tanto espera y anhela todo ser humano.

no nos extraña de que los profesionales de la embustería mayor del mundo, los vividores de la política en todos los sentidos y órdenes, quieran hacer de las actuales circunstancias un solo problema: la guerra. A esta concepción mezquina y egoísta, hemos de contestar los proletarios, que la guerra actual es una guerra social y, como guerra social,

es el triunfo de la Revolución que nos guía hacia adelante, y en nombre de la cual estamos dispuestos a ofrendar nuestras vidas, y morir hasta el último para que no vuelva a retoñar un pasado que nos envilece ante el mundo consciente y ante la propia Humanidad.

BOLETIN DE INFORMACION
C. N. T. A. I. T. F. A. I.

Radio Prensa Internacional Solidaridad por acción directa

escriben de Gibraltar que los viajeros llegados de Lisboa están de acuerdo en declarar que los autores de los atentados terroristas perpetrados en aquella capital, han atacado principalmente los centros donde se manifiesta simpatía por los rebeldes españoles. Así el hotel del representante de los facciosos, donde han estallado dos bombas a la hora en que el personal se encontraba allí reunido, e igualmente el Ministerio de Educación Nacional que ha sido hecho saltar por otra mientras se celebraba una reunión de la comición de la Legión Portuguesa, cuyo organismo no ha ocultado jamás su favorecimiento a los traidores.

la voz general es de que estas bombas eran una advertencia dirigida a la opinión pública portuguesa, para hacerle comprender que, por encima de los periódicos y de la radio que están en manos del gobierno, una oposición organizada y viva existe en Portugal, oposición que se reserva para actuar en la ocasión propicia.

Colectividad Obrera C. N.
T.; García Hernández,
15.—Alcázar.

CNT AIT FAI GRAN MITIN

que tendrá lugar el DOMINGO 7 de Febrero de 1937, a las 10 de la mañana, en el
TEATRO MODERNO

en el que tomarán parte los compañeros:

MATIAS GIMENEZ EULOGIO RUIZ
FRANCISCO CRESPO Y JUAN GALLEGO CRESPO

Presidirá: ALFONSO QUIÑONES

¡TRABAJADORES! ¡HOMBRES LIBRES!
Acudid a este acto y comprendereis lo que es y lo que quiere la Confederación Nacional del Trabajo en bien de todos.

Con el fin de que si algún compañero quiere, pueda expresar su opinión, habrá tribuna libre.

Admitimos controversia razonada, pero no toleraremos que el acto sea perturbado.

CAMARADAS,
Sastrería Colectiva UGT-UNT

Llama a todos los antifascistas españoles. Vistiéndose en esta Colectividad, además de adquirir trajes de corte irreprochable, contribuiréis a la causa obrera, ya que este taller cede el 50 x 100 de sus beneficios a las necesidades de la guerra.

CAMARADAS:
Vestiros en esta Colectividad.
Plaza de la República, 1.

Casa Almendros

Ramón y Cajal, 6-Castelar

Géneros de punto
Mercería
Perfumería

Visite nuestra Casa

Nuevo despacho de Vinos, Aguardientes y Anisados

DANTEC MINGUEZ

Calle de la Trinidad, 5

ALCAZAR

Aguardiente anisado, triple anís, 40 grados, 2'00 ptas. litro
Anís dulce, 3'50 ptas. litro.
Coñac extra, 40 grados, 4'00 ptas. litro
Vinos tintos y blancos, clase superior, 5'50 ptas. arroba.
Licores. Zarza y limón, 2'50 ptas. litro
Se garantiza la pureza de todos los artículos.

JOSE SANCHO
PIELES

Venta de lana
para colchones

PIDA PRECIOS

Cervantes, 16 Teléfono, 41
ALCAZAR

Vacunación preventiva y curativa de

CERDOS

contra sus enfermedades rojas

Serafín Quintanilla Manzanero
(Clínica Veterinaria)

Santa Quiteria, 6 y Unión, 2
ALCAZAR

CARRERAS

SASTRE

CASTELAR

Farmacia Moderna

Productos puros
Análisis clínicos

CASTELAR, 10

FABRICA DE LUNAS
Pascual Carrazón TRINIDAD, 1
ALCAZAR

ALMACEN DE VIDRIOS PLANOS,
ORISTAL DOBLE, IMPRESO, ESTRIADOS, BALDOSAS Y LUNAS

... PARA AUTOMOVILES ...
Cubiertas para patios,
pisos y lucernarios de
... cristal ...

Instalaciones de calefacción central termo-sifón

Antes de hacer sus compras, solicite precios de esta Casa

Ultramarinos
y Salchichería

Vda. de Ricardo Carreño

Cabo Noval, 23
(Paseo de la Estación)
Teléfono, 30

ALCAZAR

DOCTOR BERITENS

Cirujano del Instituto Rubio, de Madrid.
De la Cruz Roja Española

Intergrado para los operados

HORAS DE CONSULTA:
De 12 a 1 y de 5 a 7

Plaza de los Dolores, 3.-Tel. 165
ALCAZAR DE SAN JUAN

Ferretería "EL LEON"

Castelar, 19

Artículos para Bodegas

Eran surtido en mangueras

"LA PROSPERIDAD"

Fábrica modelo de Gaseosas, Aguardientes,
Jarabes y Licores

Envase especial patentado
Exportación a provincias

ALCAZAR DE SAN JUAN

La Confianza

Despacho de Carbones
Minerales y Vegetales

SERVICIO A DOMICILIO

Pintor Lizcano, 9

Teléfono 54

TUPI

Buñolería

CAFES Y CHOCOLATES

Desagües económicos

CORDOBA

SASTRE

Especialidad en MONOS

Castelar

Isidro Gómez Cano

Tejidos - Coloniales - Curtidos

Precios sin competencia

CASTELAR, 23

Pablo Fuentes

Comestibles Coloniales

Conservas

Castelar

Almacén de Maderas

Taller de carpintería y serrería
mecánica

HELIODORO SANCHEZ

MEDIODIA, 12
TELEFONO, 130

Alcázar de San Juan
(Ciudad-Real)

cha de los estómagos de los trabajadores.

es esta una fórmula en la que por lo menos van desapareciendo los parados, hombres que con los mismos derechos que los otros son el blanco de todas las calamidades de la vida.

para que esto no impere como antes fué costumbre, los trabajadores hacen las colectividades.

ahora bien, si en vez de colectivizar lo que hay que hacer es una patronal, entonces nos creemos y estaremos convencidos de que no contamos con trabajadores para llevar a cabo una estructura mejor que sea digna de una Revolución como la que se está haciendo.

la Confederación Nacional del Trabajo jamás traicionó una huelga porque sus afiliados del concepto de la vida con respecto a los demás tuvieron siempre un elevado grado moral.

y a todos aquellos que no coméis diariamente, como es necesario, la C. N. T. os dice:

¡id, seguid a aquellos que os guían, pero ay de vosotros como mucho fieis en su moral, pues el que manda e insulta, de bueno y amoroso a los demás tiene muy poco!

A. DELGADO.

A mis hermanos de clase

me dirijo a mis hermanos de clase, a los obreros campesinos de todos los países, con un sentimiento de verdadera solidaridad.

tú campesino, que desde que te levantas al alborar el día hasta que te acuestas rendido en la quintería, ¿dime si has producido lo suficiente para tí y para los tuyos; lo necesario para cubrir las más precisas necesidades de tu humilde agro?

yo os digo que en plena guerra no se puede medrar como están medrando algunos fascistas, como así se pueden llamar todos los elementos que están viviendo a costa de la Revolución y a costa del que trabaja.

como nosotros los campesinos ya sabemos, compañero, mientras tú ganas un miserable jornal insuficiente para proporcionaros a tí y a los tuyos lo que os hace falta, todos los que trabajan en la industria tienen lo suficiente para bien vivir, sin tener que ir de quintería y sin separarse de su familia, como nosotros. Y luego para que nos critiquen las gentes.

porque se da el caso de que nos otros que no teníamos donde caernos muertos, que la tierra que pisábamos la teníamos que pisar con miedo, porque la guardia civil, te daba una paliza, te metía en la cárcel o te sacaba los cuartos.

y ahora que la tierra es nuestra, ahora que podemos decir, todo lo que se ve por el campo es de los campesinos, de su colectividad, todavía hay quien demuestra decidido empeño en que la colectividad caiga en el precipicio, alegando que esto de la colectividad es una utopía.

pero no; los campesinos no estamos dispuestos a que la colectividad se hunda, porque antes de que caiga en el precipicio los hombres que hemos luchado siempre por que la tierra sea nuestra, lucharemos desinteresadamente, hasta el sacrificio si es preciso,

Romancero popular

¡Esas lenguas!

lectores amigos:
en esta semana quisiera deciros en forma galana, la mala costumbre que tienen algunos de ser, sin quererlo tal vez, importunos, haciendo de loros con tal maestría, que yo, si me oyeran, acaso diría:
señores parleros, es cosa tratada que, moscas no entran en boca cerrada.

tener más cuidado y ser comedidos, las calles y plazas os prestan oídos; la lengua muy quieta, que vuestra osadía es «pieza» que acecha constante el espía, que siempre camina buscando habladores que al tanto le pongan de los pormenores, pues bien, lo repito, por si se olvidaba, que, moscas no entran en boca cerrada.

¿por qué ese prurito de los comentarios? ni a tí te interesan, ni son necesarios; comenta si quieres, pero en tu conciencia, no des a la lengua con tanta frecuencia, pues estos momentos por que atravesamos, resulta difícil medir lo que hablamos, teniendo entendido que es cosa probada, que moscas no entran en boca cerrada.

¿no sabes, parlero, que tu habladuría, es cable que tiendes al «ente» que espía? por eso es preciso hablar con cordura, así lo requiere la guerra, que es dura, y así se lo exige a todo patriota, que no esté dispuesto a ser un idiota, remedio te presto y no cobro nada; las moscas no entran en boca cerrada.

en fin, habladores, como maraleja, podeis aplicaros la frase tan vieja, que yo con permiso aquí os la aplico: «la perdiz se pierde, ¡ay! sí, «por su pico»

JEROMO

para que ésta no vaya a parar a manos de cuatro bandidos con trabuco, como son los que van en contra de las colectividades.

Así es que, campesinos, la tierra será nuestra, aunque para lograrlo tengamos que emplear las hoces y las herramientas del trabajo en combatir a la canalla que intente arrebatarlas.

¡Viva el colectivismo!

M. GONZALEZ.

Se impone la socialización

en la Revolución proletaria se perfila un nuevo paso definitivo en la realización del nuevo orden económico y social. Ha surgido con toda claridad la urgencia de ir a la socialización. Diferentes sectores obreros han acordado llevarla a la práctica. En las asambleas, en los Sindicatos, en los lugares de trabajo se discute alrededor del mismo problema: la socialización.

¿qué es, en síntesis, la socialización?

es la posesión en común de los medios de producción y el ordenamiento de la distribución de acuerdo a las posibilidades económicas de cada caso. Es la explotación en común de una industria completa, mediante el aprovechamiento coordinado de los medios de que dispone, por parte de los mismos productores organizados al efecto. Es la organización del trabajo productivo en sus aspectos más variados, realizada por los mismos trabajadores, en beneficio de todos. Es la supresión de la propiedad privada, de la colectivización parcial de una empresa, fábrica o taller, y la gestión económica directa de todos los participantes del ramo o de toda la producción.

socializar, pues, quiere decir, ante todo, poner en sociedad el conjunto de una industria, de todas las industrias o de todas las especialidades de producción. Medios de producción, máquinas, instalaciones, herramientas, técnica y métodos científicos, así como las materias primas y el resultado del trabajo respectivo, pasan a ser propiedad colectiva,

El Gañán

va el gañán a la besana y riega con su sudor esta tierra castellana; y ve brotar con amor el pobre pan de mañana.

porque esta tierra querida es tan humilde y tan buena que le causa alegría, vida, y le hace olvidar la pena que lleva siempre escondida.

pena, que al marchar al tajo revive en su mente loca que a pesar de su trabajo, el sabe que, los de abajo no han de llenarse la boca.

pero no; ya llegó el día que brota la rebeldía del pecho del campesino; son estrofas de poesía las zarzas de su camino.

todo ríe en la campiña; ríe la vid en la viña ríe también el espino que le hirió; ya no hay quien (riña que los hermanó el destino.

juntos, de La Mancha han un vergel rojo y florido y alegres trabajarán y en el campo cantarán el gozo de haber nacido.

el gozo de hombre consciente, de hombre arrojado y valiente, que ha cumplido la misión de luchar abiertamente por nuestra Revolución

Ignacio MARTIN

sin que nadie, ningún individuo o grupo pueda atribuirse derechos de explotación y posesión. Se anulan de este modo: el aislamiento de los obreros de una misma rama de producción, la competencia, el espíritu antirrevolucionario que el egoísmo determina, el falso concepto sobre la práctica y la finalidad del verdadero socialismo. Se pone en funcionamiento así un régimen económico coordinado, que permite satisfacer el principio de la solidaridad social, al mismo tiempo que las exigencias de un mayor rendimiento, a tono con las actuales circunstancias de guerra y de creación revolucionaria.

un principio elemental rige la socialización. Es la intervención directa de los trabajadores en el proceso económico. Es la gestión directora, administrativa, coordinadora, en manos de los mismos obreros. Es la autonomía para cada industria socializada y la coordinación entre todas las industrias.

ya hemos expuesto en veces anteriores los beneficios que desde el punto de vista técnico y moral reporta la socialización. Todos los errores y las fallas que hemos observado en este primer período de las incauciones y colectivizaciones reducidas a una fábrica, empresa, sección, o parte de industria, con las desviaciones emanadas del traspaso de los beneficios a los obreros y de la autoridad a consejos y comités, con el abandono consiguiente de la finalidad revolucionaria; todos los prejuicios burgueses surgidos al detenerse el desarrollo de la reconstrucción económica, han de desaparecer al socializar la producción y el consumo.

¿qué instrumentos son más apropiados para realizar la socialización?

los organismos de los productores mismos. Los Sindicatos, en primer lugar. Organizaciones que tienen agrupados a los productores industriales y campesinos, que pueden tomar en sus manos la nueva economía, las Sindicatos proletarios no precisan sustitutos. Menos, han de renunciar a asumir las nuevas funciones económicas que les corresponde al pasar a ser gestores de la producción, para depositar en el Estado esa misma misión. Están los trabajadores organizados, quieren la socialización, pueden transformar rápidamente la estructura de sus Sindicatos para adaptarlos a la Industria, pueden establecer un sistema de coordinación interindustrial, de coordinación entre el campesinado, de relación y coordinación entre la industria y la agricultura y todos los ramos de trabajo útil, por intermedio de sus Federaciones que abarcarán la localidad de la región, la parte del país que dominamos.

hacer intervenir al Estado en la socialización es hacer obra que, a nuestro juicio, ataca el nervio de la socialización misma. Una estructura política con funciones propias, que juzgamos desaparecerán con la guerra, nada tiene que hacer en la administración de la economía socializada, si ésta ha de ser obra de los pro-

ductores mismos asociados en sus organismos específicos. Nacionalizar implica restar al proletariado su único derecho irrenunciable, pese a todas las circunstancias de guerra del momento: el de organizar la nueva economía, como legítimos forjadores de la riqueza social.

si una virtud moral ha sido atribuida al socialismo, al verdadero socialismo, es la participación directa de los que trabajan en el proceso económico. Si faltara capacidad u organización adecuada, podrían los cultores del Estado, apelar a ese pretexto para impedir que se realice la socialización. Podrían recurrir al mal menor, afirmándose en la urgencia por todos reconocida de coordinar la economía por imperativos de la guerra misma. Pero España se ha movilizad contra el fascismo, ha logrado desbaratar sus planos de fulminante campamento, realiza hoy la guerra social revolucionaria, justamente, por haber en pie organizaciones obreras de sólida textura y de clara finalidad manumisora. Hay un proletariado reunido en dos sindicales que pueden cumplir desde ahora mismo, si se disponen a ello, con el entusiasmo y la capacidad que han probado en los frentes y en la retaguardia, la nueva etapa de la economía que algunos quisieran, por apego doctrinario a la autoridad gubernamental o por desconfianza en la masa proletaria, fuera obra exclusiva del Estado.

claramente, a los planes de nacionalización, que implica dar poderosos medios de control y dominio al poder político, sugeridos por ciertos sectores del antifascismo, el proletariado ha dado su respuesta: la socialización, a través de los organismos sindicales estructurados por industria y de las colectividades campesinas.

de la rapidez que pongan los trabajadores en cumplimentar sus acuerdos y realizar sus aspiraciones, depende que, ante los hechos, más elocuentes que toda dialéctica y discusión doctrinal, se comprenda que la Revolución se ha hecho y se hace para que los proletarios sean dueños de su propio destino. Unidos, los productores deben realizar la socialización.

Munición bien gastada

en la barriada de Cinco Casas, días pasados unos cuantos guardias de asalto se hallaban tirando al blanco.

debido a la buena puntería y escasez de fuerza de las paredes en donde tiraban, las balas rompieron dos tinajas de 400 arrobas de vino cada una.

la casa se la repartió la tierra equitativamente.

es necesario que los hombres que ostentan cargos representativos, observen una conducta ejemplar e impongan con su modo de obrar la disciplina que se exige al Pueblo.